

Budget 2013 – 19 au 21 décembre 2012
Citoyenneté – Caroline Mecary

Citoyenneté : développer la vie associative

Monsieur le président,
Monsieur le vice-président, chers collègues,

Les actions concernant la jeunesse, la citoyenneté et la vie associative ne sont pas anecdotiques. On ne mesure pas assez combien elles sont au cœur du maintien de la cohésion sociale dans les territoires, maintien d'autant plus nécessaire que nous venons de vivre 10 ans de politique de désengagement de l'Etat et de recul des services publics.

Au niveau national, il est des réformes de société nécessaires qui vont renforcer la cohésion sociale forte comme le droit de vote des étrangers où l'ouverture du mariage civil à tous les couples, que notre groupe soutient.

Au niveau régional, notre majorité a souhaité réaffirmer des ambitions fortes pour soutenir l'action citoyenne au sens large.

- le dispositif « projet citoyens » a été renforcé en 2011. A terme, le site internet qui lui est dédié aura vocation à devenir une plateforme collaborative d'envergure, regroupant tous les acteurs de la participation citoyenne en Île-de-France ;
- Nous avons adopté, en février 2012, deux nouveaux rapports cadres : l'un sur la question des discriminations l'autre sur l'égalité entre les femmes et les hommes ;
- Nous avons choisi de donner de la cohérence et de la visibilité à la politique régionale sur ces questions en créant la ARPE, création qui devrait être effective dès janvier 2013
- Nous avons renouvelé le CRJ, nous avons renouvelé partenariat avec la 27^{ème} région,
- Etc etc.

Donc notre assemblée est proactive sur ces questions qui devraient transcender les clivages politiques de notre assemblée

Pourtant en parallèle de ces prises de positions symboliquement fortes se pose aujourd'hui la question des moyens que nous souhaitons allouer à la réalisation de ces objectifs ambitieux.

C'est là que le bât blesse, avec un projet de budget qui opère une diminution de près de 30% des crédits de paiement sur l'ensemble des actions, et notamment dans trois domaines prioritaires :

- les projets citoyens,
- la lutte contre les discriminations
- le soutien à la vie associative.

Ce budget n'est pas à la hauteur des enjeux sociaux et démocratiques.

Pourquoi ?

Parce que nous ne voyons que ce que cela coûte : nous ne voyons pas ce que cela rapporte.

Nous devons faire changer notre regard sur le travail des associations que nous sommes amenés à financer.

Chaque euro de subvention est un euro investi

- pour plus de démocratie,
- pour plus d'Égalité,
- pour plus de citoyenneté,
- pour plus de cohésion dans une société où chaque citoyen est de plus en plus fragilisé.

Cela ne coûte pas cela nous enrichit collectivement car cela maintient la cohésion sociale, le vivre ensemble tellement malmené ces 10 dernières années.

Et nous qu'avons nous fait ?

Par exemple nous n'avons pas hésité à consacrer près de 9 M€ à la construction de commissariats, et près de 10 M€ au soutien à l'immobilier d'entreprises : or ce sont des lignes budgétaires largement sous-consommées en 2012 et dans le même temps notre projet de budget pour la citoyenneté subit une diminution de 30% !

Il est temps de faire des choix cohérents avec ce que nous portons, avec ce que nous voulons, d'où les amendements que nous avons déposés pour abonder le FRDVA et la ARPE et se donner collectivement des moyens d'agir un peu plus.